

## 令和4年9月 高原町教育委員会定例会議事録

1 日 時 令和4年9月26日(月) 9時30分～10時36分

2 場 所 高原町中央公民館 2階第1会議室

3 議事日程 第1 議事録署名委員の指名  
第2 教育長報告  
第3 議 事  
報告第31号 台風14号に伴う町内各学校の対応について  
報告第32号 令和4年度第5回高原町議会定例会について  
報告第33号 高原町中央公民館図書室管理運営規則について

第4 その他

3 出席委員 教育長 西田次良  
教育委員 福丸幸治 後藤良文  
温谷一浩 有水りえ子

4 欠席委員 なし

5 事務局 教育総務課  
課長 中別府和也 対策監 武田透  
課長補佐 江田雅宏 会計年度職員 西川藤子

6 会議内容

◎開会

9時30分

【1 開会】

西田教育長 開会を宣告する。

西田教育長 【2 日程第1 議事録署名委員の指名】  
議事録の署名人に、西田教育長と温谷委員を指名する。

西田教育長 【3 日程第2 教育長報告】

学校教育関係です。8月29日に一学期後半が順調にスタートしました。大きな事故等もなく夏休みが終わりました。学校内でのコロナの再拡大を心配していたのですが、思ったよりもなく、完全にではありませんが、かなり減少して落ち着いてきております。

御案内の通り、9月19日に水源地の災害がありまして、大規模な断

水が現在も続いているところですが、学校の方は高原小学校と中学校そして狭野小学校のほうで断水ということで、飲料水と手洗い用の水とトイレ用の水を学校の方に運んで、現状を凌ぐという状況が続いています。

また、給食関係で先週2日間は、非常食の救給カレーとあって、なんの調理もせずに食べられるものが出てきたのですが、今週もまたパンと牛乳とデザートで給食が続くということで、いま進めているところです。

水のほうは少しずつ送水が始まったということですが、まだまだ完全復帰ではないということで、朝から放送がありました。

学校行事としては、高原中学校が10日の土曜日に好天の下、体育大会が実施されましたが、お昼なしの短縮プログラムということで、中身としては、全校リレーと団技、3年生のダンス、部活動紹介ぐらいでコンパクトな体育大会となっていました。

広原小学校が17日の予定だったのですが、台風の影響がありまして明けた20日に実施をしていました。短いプログラムだったのですが、子供たちは一生懸命取り組んで教職員と一体となった対応もみられました。残りが高原小学校と狭野小学校が10月15日予定となっています。

学校訪問関係が、重点支援校訪問ということで狭野小学校が受けていますが、2回目の訪問が9月21日にあり指導主事の各教員にマンツーマンについて指導していただくのですが、1回目に比べてかなり授業の改善になったと報告を聞いています。

一貫教育関係ですが、9月15日に第2回目の一貫教育保護者部会を開催しました。今年は3項目のお願いということで、宅習ノートや将来の夢や進路学習について親子で話し合おう。二つ目は家庭内でも大きな挨拶をしよう。三つ目はゲームやSNSの利用について考えよう。ということで、家庭で実施していただいています。それについてどれくらい家庭でできたかということ、11月にアンケートを取り結果報告するということになっています。

教育研究所についてです。各学校の研究委員が1名いるのですが、9月7日に後川内小学校、14日に高原小学校でそれぞれ研究授業を行いまして、ICTを効果的に活用しての授業研究会ということで実施をしています。研究の成果をその学校で公開して、他の先生方にも共有するという取り組みをしています。

社会教育関係ですが、8月25日に地域学校協働活動事業ワークショップを開催しました。これまでは学校の見守りとか環境の改善とか、それについて一方向的な支援をいただいております、学校支援地域本部活動という活動だったのですが、これを地域と学校の連携や協働をしつかり推進をして、一方向ではなくて子供たちの力を地域にだしてこうと、双方向の関係ということ構築するための、今後の活動のためのワークショップということです。50名の方が参加していただき地域

の団体、企業、区長さん、保護者、中学生たくさんの方が来ていただいて活発な議論をしていただき、新聞も宮日に載せていただいたところです。

その他ですが、今年度、高原町の教育振興基本計画、これは平成3年の4月から5年たちました。そこで見直しということで、10月6日に第一回策定委員会を計画しています。何度か委員会を開きまして、この基本計画の見直しを行うということです。

中別府課長 (補足説明)

訂正をお願いします。報告事項で9月17日広原小学校運動会とありますが、20日に訂正をお願いします。

20日の通学路合同点検対策会議につきましては、台風が通りすぎたということで延期にしています。日にちは未定です。

連絡事項のほうで10月11日(火)高原こども未来議会が開催されます。委員の皆様にも御案内があったと思います。都合がつかれば御出席をお願いします。

後藤委員 ~ 質 疑 ~

10月2日の自治公民館連絡協議会レクリエーション大会となっていますが、これは中止ですか。

中別府課長 ~ 回 答 ~

中止です。

西田教育長 自治公民館のレクリエーション大会は、中止ということです。

有水委員 ~ 質 疑 ~

8月26日に第2回義務教育の充実を図るための県・市町村連絡協議会実務者会とあるのですが、義務教育の充実を図るためとはどのような会議、内容ですか。県と市町村で協議していくということであれば、今後、県や各市町村の教育の方針を模索していくような会なのかどうか、教えていただきたい。

武田対策監 ~ 回 答 ~

今回の内容につきましては、学力向上について県としてどのようにやっていくか、それを受けて市町、市町村ごとにどうしていくかと共通理解をする内容でした。

有水委員 ~ 質 疑 ~

第2回ということは、今後も定期的に行われていくということですか。

武田対策監 ～ 回 答 ～  
年に3回予定しています。

福丸委員 ～ 質 疑 ～  
通学路合同点検についてなのですが、子供たちの通学路の危険箇所等を校区ごとにまわると思うのですが、1時間ほど私たちも視察することは可能ですか。

中別府課長 ～ 回 答 ～  
日程は改めて御連絡しますので、都合がつかれば大丈夫だと思います。

温谷委員 ～ 質 疑 ～  
報告事項の9月15日のメクビット説明会とありますが、どのような内容ですか。

武田対策監 ～ 回 答 ～  
メクビット説明会については、文部科学省がオンライン学習を取り入れた家庭学習の一貫として、メクビットというソフトを立ち上げていて、それを是非とも使ってくれという説明会でした。

温谷委員 ～ 質 疑 ～  
メクビットとはどういう意味ですか。

西田教育長 ～ 回 答 ～  
メクビットのメクはMEXTと言って、文部科学省という意味で、たくさんの頭文字を合わせて文科省と呼び名があるのですが、そのオンラインで結ぶというのでこの名前がついています。MEXT CBTのCBTとはコンピューターベースドテストです。パソコンでテストを受けられるようにオンラインで全国を繋いでしまうというのを、文科省が進めているところです。MEXTとCBT合わせてメクビット。文科省が進めるコンピューターを使ってのテストということで、今後、全国学力状況調査も全部コンピューター上でテストをしていくように、将来的にはすすむと思います。今、少しずつ進んでいます。

西田教育長 【4 日程第3 議事】

西田教育長 《報告第31号 台風14号に伴う町内各学校の対応について》

中別府課長 まず、台風による被害状況ですが、児童生徒の人的被害はありませんでした。物的被害としましては、床の水濡れや教室体育館の雨漏り、運動場の樹木の倒木等がありました。また、高原中学校では停電とな

り、20日(火)の午前中に復旧しました。

9月20日(火)は、断水のため、高原小学校、狭野小学校、高原中学校では、給食なしで午前中授業終了後下校。広原小学校、後川内小・中学校では給食を提供し、午前中授業終了後下校となっています。

21日(水)・22日(木)につきましては、非常食の救急カレーを提供しました。断水に伴い、飲料水については、各自、水筒を持参するよう依頼をし、支援でいただいたペットボトルの水を配布しました。

また、手洗い用の水やトイレ用の水につきましては、必要に応じて、500ℓタンクや20ℓタンクを用意し、学校に設置し対応しました。また、随時水の補給等を行っています。

なお、町内にあります株式会社水ノ月様から、ヨーグルップを児童生徒に一本ずつと、野尻町商工会様より、ペットボトル555mlの24本入りを42ケース提供していただきました。

本日より水が少しずつ出始めていますが、学校のほうには手洗い程度でお願いしています。

温谷委員 ～ 質 疑 ～

停電のため、小中学校の給食ができなくて、カレーライスが出たのですが、それは買い置きなのか、それとも手配して取り寄せたのですか。

中別府課長 ～ 回 答 ～

学校給食会というのがありそこに急遽、依頼をして準備していただきました。

福丸委員 ～ 質 疑 ～

子供たちや地域の方々の声を申し上げてよろしいですか。台風14号による被害が高原町内に発生して、家屋や農作物等に被害を受けた町民の皆様は心からお見舞いを申し上げるとともに、断水に積極的に関わってらっしゃる方々に心から感謝申し上げます。ということです。

非常食についても、子供たちから、ずっとカレーだったり、コッペパンひとつだったり、どうしてもお腹がすくという声も聞かれる中、一部には、当たり前前ができずに凄く勉強になったという5年生の子供さんもいました。あと、断水が長く続いているが、新聞には30日といった日にちもあって、目途がついて町民の方も安心されているということです。

特に75歳以上の高齢者については、なかなか役場からのメッセージといった情報が入ってきません。

私たちは、スマホやパソコン等を見れば高原町の情報が常にいっぱい載っているので、そういったものを見ることができそうですが、通信機器に苦手な高齢者についてはすごく困惑されているという声が、高原町役場にいくのですが、思うような返答が返ってきません。そんな中

で、今朝の新聞を見た方々も凄く安堵しているのではないのでしょうか。ただ、水も低い所から順にいくということと、今から薬を入れ安全性を持ちながらやっていくということで、30日に全ての家庭で水が飲める、使えるということではなく、徐々に広がっていくのだということをもう少し早めに高齢者の方に情報発信できればありがたかったのかと思います。

学校とは関係ないと思うのですが、お風呂の件なのですが、皇子原や温泉等が200円引きになっていますが、凄く多いです。助かっていると聞かれる中、「町民」とうたってあるのですが、町の75%の方は断水をされて水が使えないといったところで利用していただく中で、あとの25%の方は使えるということで判断されると思うのですが、その方々も行かれると思います。そんな中で「町民の方」と書いてあるものですから、どうしても200円引きと思ひ提示するのですが、向こう側が「証明を出して下さい」と言われるらしいのです。なので、少し文言を変えた方がいいのではないかと利用する方から話を聞いています。色々大変な面もたくさんあると思うのですが、町民の方の生命と財産といったところを担うということで、もう少し情報の発信をしていただくと凄くありがたかったかなと思います。30日という目途も立ちつつあるので協力し積極的に関わっている方々、役場の方々にも感謝しつつ、やはりそのような声があるということをお知らせしておきます。

西田教育長 今のは情報としてお知らせということでよろしいですか。

福丸委員 はい。

有水委員 ～ 質 疑 ～

断水に伴う給食の提供の学校の格差があるわけなのですが、町内の給食の時には牧平さんがされていると思うのですが、一回目だけは間に合ったが、パンが断水の影響で作れない状況であると聞いて、パン給食になっている場合は他の業者さんか、もしくは学校給食会からのパンの発注などで対応できたのかどうなのか。これで予算のやりくりがまた変わってきて、給食の予算が変動した時に予備費的なものとか、子供たちが足りないと言ってお腹がすくとかいう声もあるということなのですが、そこら辺の調整がなかなか大変なのかなと思うのですが、町として補正予算みたいなものを充てることができるのか。緊急事態にどれくらい臨機応変に対応できるのかをお伺いします。

中別府課長 ～ 回 答 ～

給食につきましては、今日、明日という対応はなかなかできないところもあります。学校給食会に依頼するのも、何日前までにとというのがあり救急での対応が難しいところもあるところなんです。そういったこともあり今週は小林にある弁当屋さんをお願いし依頼しています。

予算関係につきましては、補正等で町の方で対応していきたいと考えています。

西田教育長 《報告第32号 令和4年第5回高原町議会定例会について》

中別府課長 (資料1に基づき説明)

後藤委員 投票権が18歳に引き下げられたのですが、公の選挙が何度かありましたが、関心度、投票率等が分かれば教えて下さい。

中別府課長 ～ 回答 ～  
お調べして、後程ご報告します。

福丸委員 ～ 質疑 ～  
歴史や発掘調査の基本的な考え、あと、展示をするということだったのですが、展示場所等はあるのですか。

中別府課長 ～ 回答 ～  
展示する場所は、只今ありません。旧中体育館に保管しているような状況です。先日、県の埋蔵文化財センターの方が来られまして、来年度になるのですが、町内で出た遺跡等を一ヶ月ほど展示するような事業で、役場のほうで来年の夏あたりに一ヶ月ほど会議室に展示して町民の方に見てもらおうというようなことを進めているところです。

有水委員 ～ 質疑 ～  
前に発掘された土器等を各学校に持っていける量なのですが、学校の方に展示をしたことがあったと思うのですが、それだと学校に展示できるような量ではなくて、かなり多い量があるということなのでしょうか。  
高原で発掘された遺跡を各学校に持って行って、子供たちの目の触れる場所に置くというやり方を依然したことがあったと思うので、わざわざみにいけなくても一部だけでも子供たちに感じてもらうというやり方もできるのかなと思います。学校で日常的に見ることができるのであればより、高原という町を知ってくれるのかと思うので、ぜひ検討してほしいと思います。

西田教育長 要望として、意見としてでしょうか。

有水委員 できるのであれば、一部だけでも、教科書の資料で勉強するだけでなく、可能であれば現物を見せてあげるとまた違うのかなと。

中別府課長 その意見を学校とまた協議して、そういった展示ができるようにも進めていきたいと思えます。

中別府課長 (資料2に基づき説明)  
議案について説明します。報告第5号教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

同意第2号教育委員会の任命について

議案第45号西諸地区いじめ問題対策専門家委員会共同設置規約の一部を変更する規約

(資料3に基づき説明)

議案第46号令和4年度高原町一般会計補正予算(第6号)

(資料4に基づき説明)

認定第1号令和3年度高原町一般会計歳入歳出決算認定について

温谷委員 ～ 質 疑 ～

教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に関する報告書についてなのですが、判定AACとあるのですが、これを過去2年分3年分と追加で書き加えることができるのかをお聞きしたい。

中別府課長 ～ 回 答 ～

判定の過去3年ぐらいということですが、別紙で付けることは可能だと思います。

福丸委員 ～ 回 答 ～

評価に関する報告書の中の、判定が「C」のところなのですが、教育委員会会議の傍聴者の状況ということで毎年、町のホームページではなく町広報誌等の工夫をされています。傍聴者を一人でも二人でも増やそうという取り組みは皆さん同じだと思います。でも毎年ながら、こういった状況が続く中でこの項目って必要なのですが、今後の取り組み等の方針の中に傍聴者を増やす取り組みを行っていくという文言等は、今後していかなければいけないと思うのですが、より増やす方向も考えながら他に何か手立てといったところは考えていますか。

中別府課長 ～ 回 答 ～

広報誌、町からのお知らせというのがあります。月2回発行しているのですがそのお知らせの中で、全戸配布になりますのでそこにも掲載していけば、町民の方々の目にも触れる機会が増えるのかなと考えています。

温谷委員 ～ 質 疑 ～

日曜日に開催するとか、例えば夜に開催するとか、そういう検討はいかがでしょうか。したことはないと思うのですが、考えがあればお聞きしたいです。

中別府課長 ～ 回 答 ～

今ございましたように、日曜日開催というのも御意見をいただきましたので、そこはまた委員の皆様方の御意見を賜りながら検討していきたいと考えています。

温谷委員 ～ 質 疑 ～

補正予算のほうでお聞きしたいのですが、公民館費の工事請負費、下広原センターの雨漏りだったと思うのですが、70万5千円は全体的なものなのですか。

中別府課長 ～ 回 答 ～

下広原構造改善センターですが、一部分に雨漏りがあったということです。

有水委員 ～ 質 疑 ～

中学校のICT整備事業で、支援委員配置のための予算と小学校は小学校でありましたが、これは2名配置という形になるのですか。

中別府課長 ～ 回 答 ～

町内学校で、1名ということになります。小学校、中学校を日によって交代で回っていただくという状況です。

有水委員 ～ 質 疑 ～

小学校はこれだけかかる、中学校はこれだけかかるということで、別途に予算を上げなければいけなかったと理解すればよろしいですか。

中別府課長 ～ 回 答 ～

予算を作る上で、小学校費、中学校費とありますので学校数で案分をして、この予算を計上しています。

西田教育長 《報告第33号 高原町中央公民館図書室管理運営規則について》

中別府課長 説明につきましては、江田補佐の方が行います。

江田補佐 (資料5に基づき説明)

有水委員 ～ 質 疑 ～  
図書館館長を誰か任命されるという方向で検討されていくということなのでしょうか。

江田補佐 ～ 回 答 ～  
図書館館長につきましては、先程申し上げた公民館の設置及び管理に関する条例の中で、館長は教育長となっていますので、教育長が館長を兼ねるということになりますので、こちらは御理解いただきたいと思えます。

温谷委員 ～ 質 疑 ～  
図書室でも館長と言うのですか。

江田補佐 ～ 回 答 ～  
私の方も気になっていましたが、館長という表現にさせていただいています。中央公民館のほうの館長をそのまま、中央公民館なので室長と敢えてせずに、館長の方が分かりやすいだろうということで、そういった表現でしています。

西田教育長 【5 その他】

(1) 新型コロナウイルス感染症に伴う対応について

中別府課長 (資料に基づき説明)

本町の感染者につきましては、9月15日時点で1268例目となっています。

8月31日に、知事と各市町村長とのWEB会議が開催され、県の医療非常事態宣言が9月21日を日途に延長されました。

なお、9月21日に県が新型コロナウイルス感染対策本部会議を開催し、医療非常事態宣言を同日21日で終了し、22日から一段階下の医療緊急警報へ移行しました。

有水委員 ～ 質 疑 ～  
今回の感染は割と子供さんや幼児、ワクチン接種を受けてなかった方が多かったのではないかと想像するのですが、現状はどうだったのか。テレビを見ていますと宮崎市等が、子供のワクチン接種を積極的にお願いしますと出ていますが、高原町としての取り組みはどのようになっていますか。

武田対策監 ～ 回 答 ～  
ワクチン接種については、県からの保護者への周知文が来ていまし

て先週保護者のほうにも再通知という形で、文章を配布しました。

あと、現在の児童生徒の感染者とワクチン接種との因果関係は、まだ把握はしていません。ただ、今でている児童生徒は町全体で5、6名マックス10名くらいの推移で、数の方は変動しています。

西田教育長 全体として委員の皆様から何かありますか。

中別府課長 本年度、また研修をしたいと考えています。どのような研修がいいのか委員の皆様のお伺いしたいと考えています。

昨年は学校のほうを見学に行ったところですが、本年度も学校見学にするのか、また意見を伺っていきたいと考えています。

西田教育長 九州大会は、どうなっていますか。

中別府課長 来年の予定です。

西田教育長 次回定例会は、

令和4年10月14日(金) 9時30分～

西田教育長 閉会を宣告する。

◎閉会

議事録署名委員

西田次良

10時36分

温谷一浩